

Las reservas en plata se han repuesto al-
go de la baja de la semana anterior, sigui-
rando con aumento de ochocientas mil pe-
setas.

Los descuentos comerciales han aumentado cerca de un millón, y los préstamos y
créditos con garantía y comerciales aparecen con baja de cinco millones próximamente. De cambio, las cuentas de crédito siguen en progresión creciente, habiendo aumentado en la semana 1.700 pesetas.

La circulación de billetes ha disminuido tres millones y medio.

Con baja de dos millones y medio figuran también las cuentas corrientes.

Los depósitos en efectivo y los dividendos, intereses y demás obligaciones a pagar en el día, han tenido escasa variación.

La cuenta corriente de efectivo del Tesoro ha subido a 67 millones.

El oro por cuenta del Tesoro, por reservas de contribuciones y por ingresos de Aduanas, asciende a más de seis millones.

NOTICIAS

Ayer a las siete de la noche, dieron comienzo los exámenes de los alumnos de las escuelas municipales nocturnas, en sus respectivos colegios.

En la escuela que dirige el señor Ezcurdia presidieron el acto el alcalde señor Elósegui y el concejal señor Albizu.

En la del señor Calabria, los señores Acha y Dacoux.

En la del señor Bureba, los señores Balbás y Bidaguren.

En la del señor Martín, los señores Tatón y Biscarrondo.

Hoy se celebrarán, a las tres de la tarde, en las siguientes escuelas:

En la de Atocha, que será presidido por los señores Balbás y Bidaguren.

En la del barrio de Loyola, los señores Tatón y Biscarrondo.

En la de Atelerrieta, los señores Acha y Dacoux.

En la del Antiguo, los señores Elósegui y Albizu.

El jueves próximo, a las diez de la mañana, en la del barrio de Iguelo, siendo presididos por los señores Tatón y Arcelus.

El sábado 21, a las siete y media de la noche, se verificará en uno de los salones de las escuelas de la calle de Peñaflorita, la distribución de premios a los alumnos que se hayan hecho acreedores.

El acto será presidido por el alcalde y los individuos que componen la comisión de Fomento.

La Dirección general del Tesoro ha abierto crédito de 76.550 pesetas, en la Administración especial de Hacienda, para pago de atenciones de clases pasivas por la corriente mensualidad.

Se ha consignado en esta provincia el pago de las siguientes pensiones:

Al sargento retirado de la guardia civil, D. Anselmo Molina, haber mensual de 100 pesetas, y a los carabineros retirados Francisco Sánchez y Saturnino Martín, 22,50 pesetas, también mensuales, a cada uno.

El viernes próximo, a las tres de la tarde se procederá, en el salón de ensayos de la banda municipal, a la vacunación y revacunación de los empleados municipales y sus familias, alumnos de las escuelas municipales y centros particulares que lo deseen.

El día 28, a la misma hora, se procederá a dicha operación en las escuelas del barrio de Atocha, con el personal de la

Casa de Beneficencia, Atelerrieta, Loyola, Gros y Oquendotegui.

El día 30 en el salón de la escuela de niños del Antiguo, al que asistirán los alumnos de los de Iguelo, Añorga, Igara, Arcasentos y Ayete.

Ayer a las doce se reunieron los presidentes de las distintas comisiones del Sindicato de propaganda, acordando que la comisión especial de festejos, dé cuenta al ayuntamiento en la sesión de hoy, del proyecto de festejos para el próximo verano.

La fábrica de la Moneda y Timbre ha remitido a la Administración especial de Hacienda, 125.150 céntimos personales de distintas clases, para consumo de esta provincia, durante el año actual de 1902.

Durante la última semana recorrió la Aduana de Pasajes 104.787,84 pesetas, habiendo aumentado en ella la importación de hierro.

La de Irún recorrió en igual periodo 300.744,20 pesetas, la de San Sebastián 7.794 y la de Zumaya 105,65.

En el mes de Febrero último, se ha recorrido en esta provincia por impuestos y arbitrios provinciales la cantidad de pesetas 208.055,67, resultando un aumento comparado con igual mes del año anterior de 9.184,92.

Los artículos que han producido dicho ingreso en el mes citado son:

El vino, que rindió 111.495,10 pesetas, ó sea un aumento de 9.003,56 pesetas.

La sal también rindió el ingreso con 6.916,90 pesetas más.

En cambio el aceite de olivas rindió 4.592,90 pesetas menos; la sidra 4.520,99 y el alcohol 1.407.

Han sido aprobadas por la Comisión provincial las matrículas industriales de la villa de Salinas de Lentz.

Al conducir abordo del vapor pesquero «Oquendos», propiedad de la señora viuda de Otermin, varias cajas vacías, para acondicionar el pescado, cayó el marinero Zolito Lizarazu, de 28 años de edad, y sufrió la fractura del brazo derecho.

Acompañado de uno de los tripulantes del referido buque, se presentó en el cuarto de socorro, donde el médico señor Usandizaga le practicó la primera cura, marchándose después a su domicilio.

Durante la primera quincena del mes actual, recorrió el Tesoro en esta provincia 885.502 pesetas, con alza de 21.168 en su respectiva parificación.

De la total recorrida corresponden a Aduanas, 816.221,54 pesetas con alza de 5.803,47.

El soltero parece ser el mayor enemigo de los legisladores. Todos se mejan haberse puesto de acuerdo para hacer la vida de aquél cada vez más triste y llevarlo así a contraer matrimonio.

En el Estado de Kansas todo hombre mayor de cuarenta años y menor de sesenta y cinco, en buen estado de salud y no casado, tiene que pagar por este solo hecho 125 francos al año.

Las mujeres, en las mismas condiciones, mayores de treinta y cinco y menores de cincuenta, pagan un impuesto igual.

Los funcionarios del Estado no tienen derecho, siendo solteros, a la asignación correspondiente a determinados cargos, cuyo importe se consagra íntegro al sostenimiento de las escuelas.

—Puesto que habéis querido hacer.

—nuestra explicación más fácil—dijo César na en cuanto se halló a soñar con Pablo—será más clara y más corta. Se la inconcebible locura que se ha apoderado de la mente de mi pobre Paulina, y os aviso como autor de ella.

—Ignoro lo que queréis decir.

—Ya comprendo que no habéis de ser tan franco que confiéis la verdad, pero yo os evitaré esa confesión, porque no puedo soportar más tiempo la horrible situación de que soy víctima. Vuestra tía, que ha sido un ángel para vos y para mí, tiene el defecto de ser, y vos lo habréis podido observar alguna vez, en extremo exaltada, solicita hasta hacer desgraciados a los que ama; y cuanto más los ama más los tormentos; de este modo me atormenta a mí desde hace siete años. Desesperada al ver que no quiero a nadie ni quiero casarme, ha logrado que mi padre participe de sus

Un nuevo siniestro marítimo, más sensible que los del «Bilbao» y «Miravilla», ha ocurrido a consecuencia de un choque habido entre el «Poveñas» y el «Miraflores», ambos de la matrícula de Bilbao.

El vapor «Poveñas», de la casa de Soto y Aznar, que hace pocos días había salido cargado de mineral, chocó el sábado, en el Canal de la Mancha, con el buque «Miraflores», perteneciente a la Compañía Náutica Vascongada, y que venía a Bilbao con cargamento de carbón, procedente de Ne wcastle.

A consecuencia del choque, el «Miraflores» se fue rápidamente al fondo, perdiendo ahogados el ayudante de máquinas, el calderero y un fogonero que, según parece, no tuvieron tiempo de subir a la cubierta.

El «Poveñas» recogió el resto de la tripulación del buque naufragado y se dirigió a Dower, donde se serán reparadas las averías que sufrió en el siniestro.

El «Miraflores», que era un hermoso vapor, estaba asegurado en varias compañías inglesas.

Lamentamos principalmente las pérdidas de vidas ocasionadas por este nuevo siniestro marítimo que le ha tocado sufrir a la flota bilbaína, y cuyas causas se desconocen por ahora.

Un robo

En la inspección de vigilancia, dió conocimiento anteayer el inquilino del cuarto piso de la casa nº 13 de la plaza del Buen Pastor, que durante su ausencia de casa por la tarde, le sustrajeron del cajón de una comoda la cantidad de 500 pesetas en billetes del Banco de España.

Personados los inspectores señores Beltrán y Gutiérrez, interrogaron a la sirvienta y practicaron varias gestiones sin obtener resultado favorable.

En la habitación, se encontró un compás, de un estuche de dibujo con uno de los extremos doblados, con el cual debieron de servirse los cacos para abrir el cajón de la comoda.

También la sirvienta notó la falta de 25 pesetas en su baúl-mundo.

El señor Beltrán, puso el hecho en conocimiento del Juzgado de instrucción.

Está en San Sebastián, solamente los días 21 y 22 del actual y recibirá solamente de 11 a 6 en el Hotel Central, el médico especialista para tratamiento y curación, de Hernias (quebraduras), deformidades del pecho, espalda, piernas ó pies. (Véase cuarta plana).

Parroquia del Buen Pastor

El día 18 del corriente, a las seis y media de la tarde, darán principio en esta iglesia los ejercicios espirituales en vísperas pre- didicados por el señor don Blas Pradere, miembro apostólico.

Habrá dos ejercicios diarios, a las seis y media de la tarde, el primero, y a las seis y media el segundo. Los que asistan a la mitad de estos sermones ganan indulgencia plenaria.

El día 26 se dará principio a los ejercicios en castellano con la novena de los Dolores, predicando un R. P. Capuchino.

Telegramas detenidos:

De Bilbao a Talleres, sin señas; de Santander a maquinista vapor «Velasquez», ausente; de Sevilla a Mirandilla, ausente.

Don Francisco Escobar dió conocimiento ayer, en la inspección de vigilancia, de que su hijo José de 19 años, se había ausentado del domicilio por tercio, ignorando su paradero.

En la segunda quincena del presente mes, los mercados públicos de esta ciudad se abrirán a las cinco y media de la mañana y se cerrarán a las siete de la tarde.

Teatro de Irún

La compañía Julia Sala estrenará esta noche en el teatro de la vecina villa, la hermosa comedia «Zasá» que tanto éxito ha obtenido en esta ciudad. La función empezará a las ocho y media.

De tres heridas leves producidas por un disparo que involuntariamente hizo otro muchacho, fue curado ayer un joven de 18 años, domiciliado en el caserío Irandagui, de Amara.

En la sesión que esta tarde celebrará el Municipio se discutirán, entre otros un informe de la comisión de Fomento y cuatro de Gobernación.

Sabe usted evit- tar los peligros?

Saber



Barcelona 30 de Abril de 1901.

Un admirable preparación Emilio Scott no salvó la vida. Varios médicos me habían declarado tísico, tuberculoso, tal era el estado de mi salud desesperado, cuando inutiles los remedios que hacía.

Empecé a tomar la Emulsión Scott con tan buen resultado, que al mes de usarla sentía ya mejor, al punto que prácticamente el trastorno con el cual durante algunos meses más, recuperé completamente mis fuerzas perdidas y me vindicé de tan terrible afección. Altamente agradecido.

Emilio V. Ray, Calle Valencia, 406.

La tísis debe evitarse, combatirse y siéndole tranco vencerse.

Si usted percibe alguno de los síntomas característicos preliminares de la tísis, palidez, demacración y los pertinaces, inapetencia y mayor temperatura durante la noche, sin pérdida de tiempo recurra a la Emulsión Scott, que es el más poderoso reconstituyente hasta hoy conocido. El señor Rey nos dice cómo procedió para curarse. Observando los síntomas, evitó el peligro que le amenazaba; tomó la Emulsión Scott, y como ocurre siempre que se toma a tiempo, la Emulsión Scott lo salvó su vida en peligro.

La Emulsión Scott cura — las imitaciones y substituciones no curan. — Aparentemente, todo ha sido imitado en la Emulsión Scott, excepto su poder curativo. Existe siempre la Emulsión Scott, la que lleva en el envoltorio exterior la marca de fábrica, un hombre llevando a cuestas un gran bacalao. Esta es la marca de garantía del verdadero remedio.

La Emulsión Scott es la más perfecta, agradable y digestible emulsión de aceite puro de bacalao con hipofosfato de cal y de sosa (poderosos reconstituyentes del sistema sanguíneo, óseo y muscular). De venta en todas las farmacias de España, en frascos envueltos en papel color salmón. Un frasco de prueba será enviado gratis a quien lo pida a D. Carlos Marín, calle de Valencia, n.º 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para franquicia.

A los señores médicos

Gráficas para las temperaturas y certificados de defunción, se vende en la imprenta de este periódico.

BOLETIN LOCAL

Santos de hoy

San Patricio, ob. y Sta. Gertrudis, vg.

Registro civil

NACIMIENTOS

Rafaela Egualalde y Llorente.

Matilde Matías Calleja y Traclos.

Javier Raimundo Escobosa y Altuna.

DEFUNCIONES

Francisco Peña Yagorres.

Francisco Morón y Heras.

Muertes para hoy

Plamar 7 madrugada y 7,24 noche.

Bajamar 1 mañana y 1,12 tarde.

—En esta casa Dejad a un lado a Margarita en todas vuestras suposiciones. La habéis fascinado; la pobre niña ruega quizás a Dios en este momento por nuestra reconciliación. En cuanto a mí, no pienso defenderme de haber estado por un momento irritado—contra vos, como indica mi carta, y no es necesario suponerme de una fatuidad exagerada para descubrir la causa de mi disgusto.

Creo respecto de vos lo que mi tía: que sois bastante bondadosa y liberal por el gusto de ser; pero esto no os justifica a mis ojos de un defecto insoportable, el de favorecer a las gentes contra su gusto para obligarlas hacia vos. Estás educada en una atmósfera de bendiciones interesadas que os han trastornado

y cuando los beneficios se quieren imponer, en lugar de un favor se hace una ofensa. Desde que mi tía vive al lado vuestro, habéis intentado sin cesar Pablo, y ella podría verla y tratarla sin incurrir en su desagrado.

La mejoría se sostuvo, pero todo aunaba que la curación sería lenta: el pulmón estaba isquemizado y el enfermo debía permanecer sumido y muerto, evitando la más pequeña emoción durante algunas semanas, si gastos meses quizás.

Cesarina, viendo que el destino se encargaba de quitar de su camino el dulce obstáculo que encontraba, volvió imperturbable a su obra, y oyó de improviso en el hogar de Pablo; éste estaba en casa, ella lo sabía y entró resueltamente sin hacerse anunciar.</p